

さいたま市立常盤小学校だより 令和6年3月号(第13号) 令和6年3月1日発行

【学校教育目標】

心身ともに健康で 思いやりの心をもち 主体的に学ぶ常盤っ子の育成

喜んで登校 満足して下校

【めざす児童像】

oよく考える子 o思いやりのある子 oたくましい子 oかかわりあいを大切にする子

『旅立ちの日に』

校長 三島 公夫

3階の音楽室から、卒業式に向けて6年生が練習する『旅立ちの日に』の歌声が聞こえてきます。毎年 この曲が流れる頃になると、冬は去って窓の外が春の日差しで明るくなっていることに気が付きます。

先月、『旅立ちの日に』の作曲者 高橋(旧姓 坂本)浩美 先生のお話を聞く機会がありました。『旅立ちの日に』は、高橋先生が当時お勤めだった秩父市立影森中学校の小嶋 登 校長先生が作詞し、高橋先生がメロディーをつけて生まれた曲です。

ある朝、小嶋校長先生から詩を受け取った高橋先生は、それを抱きかかえるようにして音楽室へ向かいました。そしてわずか15分後、この曲はでき上ったそうです。メロディーが最初に浮かんだところは、♪勇気を翼にこめて希望の風に乗り このひろい大空に夢をたくして♪の部分だったとか。高橋先生は「まるで天から降りてきたメロディーだった」と振り返っています。講話の中で、高橋先生ご自身による『旅立ちの日に』のピアノの弾き語りが私の心の奥深くまで沁み込んできて、涙が止まりませんでした。今年も卒業生を送る季節がやってきました。別れは辛いことですが、羽ばたくという意味ではうれしくもあります。卒業生には、どんなに辛くて苦しいことがあっても、"勇気を翼にこめて、広い大空に夢をたくして"羽ばたいてほしいと思います。そんな羽ばたく卒業生に、最後に一言。皆さんには、ぜひ「よくできた人」になってほしいと願っています。似たような言葉に「よくできる人」という言葉があります。たった一文字違いですが、意味はかなり違ってきます。「よくできる」は、「算数がよくできる」などのように、点数や成績がいいという意味で使われます。それに対して「よくできた人」は、人柄を褒める言葉です。

「よくできた人」とはどんな人なのでしょうか? 私自身が「できた人」たり得ていないので明快に示すことはできませんが、多分、周囲の人から信頼されている、尊敬されている、冷静に判断できる、気配りができる、人格者である、などの褒め言葉が当てはまるのでしょうか。これからは「 $\overset{\circ}{V}$ UCAの時代」と言って、将来の予測が困難な時代になっていきます。何が正解なのか分からない世の中になっていきます。おそらく「よくできる」を測る物差しも、変わっていくと考えていいでしょう。そのような中でも変わらずに大切にされるのが「よくできた人」だと思います。では、「よくできた人」を目指すにはどうしたらよいのか? 私のオススメは、昨年4月の第1学期の始業式でお話した、①本気で勉強する、②昨日の自分を超える、③自分の幸せを大切にする、それと同じくらいに周囲の幸せも大切にする、の3つです。日本や世界が「よくできた人」を目指す人であふれる世の中であることを願ってやみません。

常盤小学校のソメイヨシノが開花しました。今年も春が悠々たる歩みでやって来ています。今年度も一年間お読みいただきありがとうございました。保護者の皆さま、地域の方々からいただいたご理解とご協力、温かいお言葉に深謝申し上げます。

3月の行事予定

В	曜	和人生	行事
	唯	朝会等	
1	金	G・Sタイム	4時間授業(給食あり)13:40頃下校 ベルマーク回収
2	±		金管バンド卒業記念コンサート
3	日		
4	月	G・Sタイム	授業参観・懇談会(1、3、5年、あおぞら) SSN連絡協議会
5	火	表彰朝会	思い出集会
6	水	ヨムヨムタイム	代表委員会 クラブ活動(最終) 教育相談日
7	木	学級の時間	G・Sタイム 防犯ボランティア連絡協議会 資源回収日
8	金	G・Sタイム	※ときわっ子作品展最終日
9	±		
10	日		
11	月	G・Sタイム	安全点検日
12	火	表彰朝会	
13	水	のびのびタイム	5時間授業14:45頃下校
14	木	学級の時間	G・Sタイム 6年近代美術館鑑賞①
15	金	G・Sタイム	6年近代美術館鑑賞②
16	±		
17	日		
18	月	G・Sタイム	卒業式予行
19	火	学級の時間	給食最終日 4時間授業13:40頃下校
20	水	観春分の日	
21	木		短縮3時間授業11:30頃下校 大掃除
22	金	お別れ式	卒業式証書授与式 1~5年生9:00頃下校
23	±		
24	日		
25	月		短縮3時間授業11:30下校頃下校
26	火		修了式 短縮3時間授業11:30下校頃下校
27	水		学年末休業日 🕈
28	木		
29	金		
30	±		
31	日		•

<4月の主な行事予定> ※3月1日現在の予定ですので、変更の可能性があります。

- 8日 始業式、入学式 10日 給食開始(2~6年)
- 12日 授業参観・懇談会(6年) 授業参観のみ(5年) 15日 授業参観・懇談会(3、4年)
- 16日 授業参観・懇談会(2年) 17日 1年生給食開始
- 18日 6年全国学力学習状況調査 19日 授業参観・懇談会(1年、あおぞら)
- 23日 5年5時間授業 5年自然の教室説明会・懇談会
- 27日 土曜授業日 短縮3時間 引渡し訓練

~保護者の皆様へ~

年度末が近づき、学校では新年度準備を進めて おります。転出する予定のある方は、学年・学級 編制において必要な情報となりますので、予定が 決まり次第、担任へお知らせください。

よろしくお願いいたします。

太陽の子フォーラム

2月14日(水)に、第2回「太陽の子フォーラム」が開催されました。今回は、浦和区地域包括支援センターの方々から、劇やお話を通して、「認知症」について学びました。講座に参加した5年生は、これから認知症の方にどのように接すればいいか、真剣に考えることができました。





新1年生との交流会

2月16日(金)に、常盤幼稚園、浦和パブテスト保育園の年長クラスの皆さんと1年生が交流会を行いました。年長さんが小学校での生活がイメージできるように、朝の準備、学習、給食などについて、グループごとに発表しました。

年長さんとの交流を通して、自分自身の生活や成 長を振り返っていました。





ときわっ子作品展

2月26日(月)~3月8日(金)まで、校内で「と きわっ子作品展」を開催しています。本校児童の作品 や常盤中学校の生徒の作品が展示されています。

児童は、他の学級や学年 の作品をじっくり楽しみな がら、作品に込められた思 いや、表現方法の工夫を見 つけるなど作品を味わって います。



また2月23日(金)~25日(日)には常盤公民館の作品展にあおぞら学級と6年生の作品を出品しました。 6年生のダンボールアートは造形作家の玉田多紀さんをゲストティチャーにお迎えして、友達と協力して作り上げました。

工事のおしらせ

現在、北校舎2階ランチルームを普通教室に する工事を行っております。期間中はご不便を おかけいたしますが、ご理解、ご協力のほど よろしくお願いいたします。